

# EL CORREO

NUM. 10 940.—(AÑO XXXII)

MADRID.—MARTES 24 DE ENERO DE 1911

PRECIO: 5 CENTIMOS.

## LA EXPLOSIÓN DEL «MAINE»

### Restableciendo el prestigio DE ESPAÑA

La prensa de Londres recoge noticias de los Estados Unidos muy satisfactorias para el buen nombre de España.

Están realizándose en la bahía de la Habana trabajos de salvamento del crucero americano *Maine*, cuya explosión, ocurrida en 1908, sirvió de pretexto a los «jingoístas» yanquis para impresionar la opinión de su país y precipitar la guerra contra España.

Se aseguró entonces, y se hizo constar así hasta en documentos oficiales, que la explosión fue debida a un acto criminal, espontáneo e preparado por las autoridades españolas, mediante el lanzamiento de un torpedo contra el barco.

Pues bien, los trabajos realizados han demostrado plenamente, y así lo ha declarado el ministro de la Guerra de los Estados Unidos, que la explosión fue producida en el interior del barco, y que, por tanto, ninguna participación pudieron tener en ella los españoles.

El despacho que sobre ello ha publicado el *Daily News*, de Londres, dice textualmente:

«Si el pueblo norteamericano no hubiese creído que la voladura del *Maine* en el puerto de la Habana fuese obra de los españoles, no habría habido guerra hispano-americana. Probablemente nadie fuera de América lo creyó, pero si sinceramente la credulidad americana. Ahora, tres años después del trágico suceso, anuncia el gobierno americano que nada tuvieron. Sin embargo, que ver con la pérdida del *Maine* los españoles.»

Otro telegrama de Washington que publica el *Morning Post*, dice:

«De acuerdo con las informaciones que pueden considerarse autorizadas se ha evidenciado durante las obras de levantamiento del *Maine* en el puerto de la Habana que se debió a la voladura del acorazado a una explosión interna, de lo cual deducen los funcionarios del departamento de Guerra que, al ser extraído por completo el casco de dicho buque, quedará demostrado que nada tuvieron que ver los españoles con aquella catástrofe.»

Más preciso es este otro despacho publicado también por los periódicos de Londres:

«Los que dirigen los trabajos en la bahía de la Habana para poner a flote los restos del *Maine* han dado el informe a su gobierno.

En el dictamen se dice que se ha comprobado que la explosión fue interna. El ministro de la Guerra ha declarado que los supuestos agentes españoles no intervinieron en la catástrofe.»

Se supone que la explosión estalló en el depósito de municiones. Se han extraído ya del buque cantidad gran cantidad de restos humanos y algunas toneladas de carbón.»

Resalta, pues, que el pueblo norteamericano se dejó llevar irreflexivamente de sus ansias de dominación, y creyó como verdad incontestable la burda maniobra de atribuir a los españoles la villana acción de producir la voladura del *Maine*. El gobierno yanqui fué arrastrado por esa falsa opinión, porque esto enajenaba perfectamente en sus planes políticos expansionistas, aunque fuera atropellando la verdad y la justicia. Al cabo de tres años ha venido a comprobarse por el mismo gobierno americano que todo aquello fué una tremenda falsedad, más villana que la misma acción espuesta, que sirvió de base y fundamento para una de las guerras más injustas y para el despojo violento, no solo de Cuba, donde luchábamos con la insurrección, sino de Puerto Rico, que nada tenía que ver con ella, y de Filipinas que tenía menos.

¿Qué es lo que queda hoy de todos aquellos caudillos y de todos aquellos denuestos, que tenían por base la nefanda conducta del Gobierno español del que se decía había ordenado la voladura del *Maine*?

¿Sobre qué resaca se reparará ahora todos aquellos insultos, todas aquellas injurias que se infligieron a España, como autora de la catástrofe que costó a los Estados Unidos un barco con gran parte de sus tripulantes?

Tarde es ya para reparar el inmenso daño que con tan gran embuste se produjo a España, a ciencia y conciencia de las grandes potencias, aunque como dice *Daily News*, nadie, fuera de los Estados Unidos, creyó la calumnia.

Queda tan sólo la satisfacción de que venga del mismo país de donde salió la injuria la declaración y el reconocimiento solemnemente del hecho que el buen nombre de nuestro país.

bajo, telegrafando al efecto al presidente del Consejo.

Seguidamente se disolvió la manifestación, sin incidente alguno y con orden perfecto.

Ha sido muy brillante la recepción oficial celebrada en la Capitanía general con motivo del santo del Rey.—*Fabra*.

Objeto sospechoso  
Barcelona 24.  
Ha sido encontrado en la calle de Pelayo un objeto sospechoso, del que se ignora hasta ahora el contenido.

Avistado el carro blindado, fué colocado el objeto en él por un guardia, llevándolo al Campamento de Bota.—*Fabra*.

El nuevo almirante de la escuadra  
Toma de posesión.—El general Puente a Madrid  
Cádiz 24.

En la Capitanía general conferenciaron el jefe del Apostadero, señor marqués de Arellano, el Sr. Puente y el nuevo almirante, señor Santaló.

Estos dos marcharon seguidamente a la *Princesa de Asturias*.

Santaló se encargó del mando de la escuadra. Esta le rindió los honores.

Hace tiempo que no se veían tantos buques reunidos como hoy al encargarse del mando el nuevo almirante.

El Sr. Santaló está siendo muy visitado y se cuentan a cientos las felicitaciones que ha recibido.

Se espera al *Carlos V* para que se incorpore al resto de la escuadra, para zarpar con rumbo a Alicante, donde será revista por el Rey.

Desde allí marchará la escuadra a El Ferrol. A la recepción celebrada ayer en la Capitanía general ha asistido el Sr. Puente.

El exalmirante de la escuadra ha recibido orden del ministro de Marina de que venga enseguida a Madrid.

Hoy, en el expresado, saldrán para la corte los Sres. Puente y Santaló.

EL TIEMPO

El tiempo es bueno en todas partes, el viento sopla con poca fuerza y la temperatura en general no es demasiado baja; la máxima de ayer fué de 13 grados en Málaga; la mínima de hoy ha sido de 9 grados bajo cero en Teruel.

El área de presiones débiles relativas que ayer atravesaba las Islas Británicas se ha devanado y las del Mediterráneo se alejan hacia Oriente, normalizándose otra vez la situación atmosférica en nuestra Península.

EL arresto de un general

Zaragoza 24.  
El capitán general de esta región arrestó hace tres días al gobernador militar de Zaragoza, general Viana.

La causa del arresto fué la siguiente: Siguiendo una costumbre tradicional, el general Viana solía poner al pie de la orden de la plaza algunas frases con su firma. El capitán general, considerando que estas frases, además de ser innecesarias, limitaban su autoridad, mandó suprimirlas. Pidió el gobernador militar que esta orden se le diese por escrito, y entonces recibió la de arresto. El castigo fué levantado a las pocas horas.

El suceso ha carecido, pues, de trascendencia.

HOMENAJE A PEREDA

Inauguración de un monumento.—Discurso del Sr. Menéndez Pelayo.—El monumento  
Santander 24.

Con gran solemnidad se verificó ayer tarde el acto de inaugurar el monumento erigido a la memoria del insigne novelista Sr. Pereda. La comitiva oficial, presidida por D. Marcelino Menéndez Pelayo, que ostentaba la representación del Rey y de las Reales Academias Española y de la Historia, el alcalde de Santander y D. Vicente de Pereda, primogénito del glorioso escritor montañés, salió a las tres de la tarde del Ayuntamiento, dirigiéndose al paseo donde se levanta el monumento.

Detrás iban todas las autoridades, los literatos y periodistas santanderinos, representantes del Ejército y de la Marina y el Ayuntamiento y la Diputación, bajo mazas.

En la comitiva figuraban también delegados de los Ayuntamientos de la provincia, entre ellos el alcalde del pueblo de Polanco, donde nació Pereda.

En el paseo que lleva el nombre del gran novelista aguardaba un inmenso gentío, que se apiñaba en torno de los jardines donde se alza el monumento, obra del escultor Valera. Una compañía del regimiento de Valencianos, con bandera y música, hizo los honores al señor Menéndez Pelayo, representante del Rey.

El Sr. Menéndez Pelayo subió a la tribuna, acompañado del Sr. Pereda, el gobernador civil y el alcalde.

El Sr. Menéndez Pelayo pronunció un notable discurso, ensalzando la labor literaria de Pereda y leyendo un grandioso poema al pueblo montañés.

Vicente Pereda, hijo del insigne novelista, dió las gracias muy conmovido con frases sentisimas.

Al final verificóse el desfile que estuvo brillantísimo, tocando las músicas ante el monumento.

El Sr. Menéndez Pelayo revisó la compañía del regimiento de Valencianos que concurrió al acto.

El monumento, situado en el boulevard Pereda, descanza entre jardines con relieves en bronce representando asuntos de las novelas de Pereda.

En la cúpula, sentada en actitud de meditar, véase la figura cervantesca del hijo ilustre

de la montaña que parece elevarse a las alturas con el pensamiento, y con la diestra mano acariciar la tierra que tanto amó.

## LA ESCUADRA INGLESA

Fiesta en honor de los marinos ingleses  
Vigo 24.

Se ha verificado una verbena en honor de los marinos ingleses, resultando una fiesta de éxito magnífico.

Al terminar, todos los buques surtos en la bahía encendieron sus reflectores, haciendo fantásticas combinaciones, produciendo un efecto que perdurará en la memoria de cuantos lo han presenciado.

Los almirantes de las escuadras del Mediterráneo y del Atlántico han invitado a comer a las autoridades, brindándose por los Reyes Jorge V y Alfonso XIII.

Maniobras  
Vigo 24.

Han salido esta mañana las escuadras inglesas del Atlántico y del Mediterráneo, para reunirse en alta mar con la *Home fleet* y hacer maniobras fuera de las aguas jurisdiccionales.

Dichas fuerzas regresarán el viernes.—*Fabra*.

## Las Compañías eléctricas de Madrid

Desde hace algunos meses vienen realizándose trabajos para formar un Sindicato ó llegar a un concierto entre todas las Compañías eléctricas de Madrid.

Anoche dijo *España Nueva*: «Ya es un hecho la unión de todas las Compañías eléctricas de Madrid con la Cooperativa Eléctrica. La cosa se ha hecho en París.

Veremos si el vecindario paga los víveros rotos.»

El *Imparcial*, refiriéndose a esta noticia, dice:

«Anuncia un colega de la noche que se ha ultimado en París la unión de todas las Compañías eléctricas de Madrid con la Cooperativa Eléctrica. Sería ésta una excelente noticia, si se confirmara, porque el estatuto de la Cooperativa, en lo que tiene de contrato con el Municipio de Madrid, es inalterable; pero suponemos que se trata sólo de la nueva coalición de las antiguas Compañías, por la que se ha venido abogando en recientes artículos oficiales de algunos colegas, como único intento posible contra la grave crisis en que se han confesado las empresas, debida a las condiciones de su producción y, sobre todo, a su organización financiera.»

«Según esos artículos a que nos referimos, la nueva coalición había de ser en forma semejante a la anterior e incluir, por consiguiente, la distribución del consumo y la fijación de precios que convenga a los intereses de las Compañías.»

El *Liberal* precisa la situación de los trabajos diciendo:

«Son muchos y muy considerables los intereses puestos en juego para llegar a la solución definitiva en el magno problema del suministro eléctrico para Madrid.

«Aunque los reosos, dudas y esperanzas, todo eso y algo más vive y se agita en torno del problema.

«Este, sin embargo, está virtualmente resuelto, porque todos los intereses acaban dentro del campo de acción. Pero el acuerdo exige trámites previos que no han de improvisarse. Cuando transcurra el tiempo preciso, reanudarán los acuerdos y podrán hacerse públicos; entre tanto, los anhelos, los reosos y las dudas pueden ir devanándose, porque esta vez parece que se aproxima realmente la solución.

«Así que se halle próxima, podremos dar a conocer en qué forma se realiza y qué términos de total avenencia se ha logrado establecer.»

## EL SR. COSTA

Huesca 24.  
Comenzan de Graus que el estado del ilustre enfermo, Sr. Costa, sigue siendo igual.

Ayer le visitó su amigo íntimo, el médico de Barbastro, doctor Gómez.

La impresión de este acerca de su enfermedad es pesimista, temiendo sobrevenga alguna grave complicación.

El Sr. Costa habló ayer un largo rato con los periodistas que le visitan y se fatigó mucho.

Antes de descansar, sin embargo, y excitado por el rato de conversación dedicado a los asuntos de España, repasó las informaciones de algunos periódicos.

Signen recibiendo en casa del insigne polígrafo centenares de telegramas de toda España.

El Sr. Moret recibió ayer de su amigo de Barbastro, Sr. Garons, un telegrama en que le anuncia el envío de una carta del doctor Gómez, según la cual no corre peligro inminente la vida de Costa.

Un amigo de *El Mundo* ha ofrecido para el esclarecido patriota, de quien es ferviente admirador, 90.000 pesetas, que el director del colega puso a disposición de la familia del señor Costa. Según telegrama recibido anoche de Zaragoza, ha sido rechazado el generoso ofrecimiento.

## LAS HUELGAS

Gestiones para la solución de las huelgas  
Barcelona 24.

Comunican de Manresa que ha quedado aplazada la huelga de cinteros, en espera del resultado del Consejo de conciliación nombrado para examinar las peticiones de los obreros.

El gobernador civil prosigue las gestiones para que los patronos coloquen a los obreros asociados que plantearon la huelga.

El asunto presenta grandes dificultades. Mañana conferenciará con el alcalde y con otras personas pudientes, para pedirles que faciliten trabajo a los obreros parados.

Conflicto solucionado  
Valencia 24.

La huelga de «Ojos Negros» se ha solucionado sin la admisión de los nueve despedidos. A éstos les pasarán sus compañeros diez reales diarios durante tres meses.

Huelga en una fábrica  
Zaragoza 24.

Se han declarado en huelga los obreros de la fábrica de harinas de D. Benigno Domingo. La causa de la huelga es el hecho de haber sido despedido el encargado de la fábrica.

Fanaderos en huelga  
Huesca 23.

Se han declarado en huelga los panaderos, con motivo de oponerse los patronos a aceptar el turno establecido entre los obreros.

El gobernador encarcelará a los huelguistas por incumplimiento de la ley de Asociaciones. El alcalde ha publicado un bando anunciando que establecerá la venta oficial del pan traído de los pueblos inmediatos.

Crese que mañana se declarará la huelga general.  
Pidiendo trabajo.—Agresión de los huelguistas  
Barcelona 24.

Esta mañana se presentaron al trabajo en los muelles 2.000 obreros, encontrando ocupación sólo 12.

En la Ronda de San Pablo un grupo de huelguistas agredió a varios conductores de carros. Se practicó una detención. No resultó ningún herido.

## EL SANTO DEL REY

BANQUETE EN PALACIO

Esta noche se celebra en el regío alcázar el acostumbrado banquete anual para solemnizar el santo del Rey.

El banquete se servirá en el comedor de gala y constará de 104 cubiertos, estando destinados los principales puestos de la mesa, en la siguiente forma:

*Derecha de S. M. el Rey*.—Reina doña María Cristina, duquesa de Calabria, Infanta doña Isabel, embajador de Austria-Hungría, señora del ministro de la Guerra, ministro de Estado, marquesa de Viana, D. Alejandro Pidal, condesa viuda de los Llanos, ministro de Instrucción pública, duquesa de la Victoria y D. Pío Gullón.

*Izquierda de S. M. el Rey*.—Archiduquesa Isabel, Infante D. Carlos, archiduquesa Isabel (hija), presidente del Consejo, señora del ministro de Instrucción pública, ministro de Gracia y Justicia, marquesa de Santa Cristina, D. Antonio Maura, conde de Wimpfen, general Azcoárraga, condesa de San Román y conde de Cappy.

*Derecha de S. M. la Reina*.—Archiduquesa Federica, Infanta doña María Teresa, príncipe Raniero de Borbón, señora de Canalejas, presidente del Congreso, duquesa de la Conquista, ministro de la Guerra, condesa de Alcubierre, ministro de la Gobernación, marquesa de la Mina y ministro de Fomento.

*Izquierda de S. M. la Reina*.—Infante don Fernando, archiduquesa Gabriela, príncipe de Battenberg, duquesa de San Carlos, cardenal Aguirre, condesa de Via-Manuel, ministro de Marina, duquesa de San Mauro y marqués de Polvejeja.

La minuta del banquete es la siguiente:  
COMIDA DE SS. MM.

Consommé Luis XV  
Sopa San Germán  
Trucha salmoadada, salsa muselina  
Costillas de cordero Villorol  
Vaca estofada con legumbres  
Patatas  
Pollos de Francia con trufas  
Higado a la bohemiana  
Sorbetes de champagne  
Falsanes asados, con berros  
Ensalada de lechuga  
Judías verdes  
Delicias de pifa  
Helado hojaldrado  
Pasteles  
Savory  
Vinoco  
Jerez  
Château d'Iquemé  
Château Latour  
Bourgogne Romanée  
Champagne  
Pedro Jiménez

Durante la comida interpretará la banda de Alabarderos el siguiente programa:  
*Tannhäuser*, marcha, Wagner.  
*Mefistófeles*, prólogo, Boito.  
*En la Alhambra*, serenata, Bretón.  
*Coppelia*, selección, León Dólibes.  
*Manon*, minuetto, Massenet.  
*El Conde de Luxemburgo*, valse, F. Lehár.

## Inauguración del Instituto Oceanográfico

Paris 23.

Presidida por M. Fallières, se ha celebrado esta noche la inauguración del Instituto Oceanográfico, fundado por el príncipe de Mónaco, asistiendo a la ceremonia numerosas personalidades científicas francesas y extranjeras.

El príncipe de Mónaco pronunció un discurso, en el que expuso el gran alcance de su obra, a la que juzgó preciso dar un carácter internacional, pidiendo la cooperación a oceanógrafos de todos los países.

Añadió que los hombres que hoy se hallan divididos por la lucha por la existencia, nunca hallarán terreno más adecuado para unirse, que el que las conquistas intelectuales facilitan.

Hablaron a continuación el ministro de Instrucción pública, en nombre de Francia; Armando Gautier, por la Academia de Ciencias; Liard, por la Universidad de París, y Perrier, por el Museo de Historia Natural, quienes ensalzaron la obra realizada por el jefe del Principado vecino, dándole gracias por las laudables palabras que acababa de pronunciar y diciendo que era acreedor a la gratitud universal.

M. Perrier manifestó que la colaboración intelectual constante de los hombres de todos los países, apresurará la paz universal, por la cual hizo siempre tantos votos el príncipe de Mónaco.—*Fabra*.

## LOS TEATROS

PRINCESA

Lo positivo  
Un aplauso mereco, desde luego, el empeño de restaurar esta vieja y famosa comedia, verdadero modelo de sencillez teatral. Pero mayores aplausos y más entusiastas se deben a la Guerrero y a Mendoza, por la perfectísima manera con que la han interpretado, y el buen gusto y riqueza que han dado a su postura en escena.

El éxito alcanzado anoche por los ilustres intérpretes de *Lo positivo* (sin olvidar a Carl), es uno de los más legítimos, entre los muchos que ya han obtenido en la brillante temporada actual.

A continuación reproducimos una curiosa estadística comparativa del resultado de varias campañas de esta empresa, en el Español y en la Princesa.

En el Español, de 1906 a 1907, y en 41 funciones, desde el 11 de Diciembre a 10 de Enero, y con las obras *Marta Suardo*, *El estigma*, *Arañazos*, *Don Tomás*, *La posadera*, *El loco dios*, *Gabriela de Vergy* y *Monna Vanna*, se recaudaron 90.513'45 pesetas.

En el mismo teatro, de 1907 a 1908, en igual fecha, con *Lorena*, *Vida y dulzura*, *Los dulces de la boda*, *El sombrero de copa*, *El amigo Fritz*, *La famosa Teodora* y *La loca de la casa*, ingresaron 83.180'33 pesetas.

En la Princesa, de 1909 a 1910, con *Doña María la Brava*, *Casa con dos puertas*, *El drama de los venenos* y *El desdén con el desdén*, 107.695'48 pesetas.

Y en el año actual, en 40 funciones, desde el 11 de Diciembre al 10 de Enero, con *El hombre de mundo*, *En Flandes se ha puesto el sol*, *El estigma* y *Doña María la Brava*, alcanza a 118.509'05 pesetas; el ingreso mayor, como puede verse.

## Personal de Gracia y Justicia

Se ha acordado la siguiente combinación: Confirmando en la plaza de secretario de la Fiscalía del Tribunal Supremo, con la categoría de jefe de negociado de tercera clase, a don José Serra López.

—Promoviendo a la plaza de oficial primero de la secretaría de gobierno del Tribunal Supremo a D. Luis Sáez Pizana.

—Idem a la ídem de oficial primero de la Fiscalía del Supremo a D. Antonio Guerra.

—Idem a la ídem de oficial segundo de la secretaría de gobierno del Tribunal Supremo a D. Miguel de la Riva.

—Idem a la ídem de oficial segundo de la secretaría de gobierno del Tribunal Supremo a D. José Prieto Ureña.

—Idem a la ídem de oficial segundo de la secretaría de gobierno del Tribunal Supremo a D. Manuel Ruiz Cabello.

—Idem a la ídem de oficial segundo de la Fiscalía del Supremo a D. Ramón Peraita.

—Idem a la ídem de oficial tercero de la Fiscalía del Supremo a D. Juan Muñoz.

—Idem a la ídem de oficial tercero de la secretaría de gobierno del Tribunal Supremo a D. Nicolás Aparicio.

—Idem a la ídem de oficial tercero de la ídem de ídem a D. Enrique González.

—Nombrando oficial de cuarta clase de la secretaría de gobierno de la Audiencia de Madrid a D. Francisco García Ortigosa.

—Promoviendo a la plaza de oficial cuarto de la secretaría de la Fiscalía de esta Audiencia a D. Carlos Prado.

—Idem a la ídem de oficial cuarto de la secretaría del Tribunal Supremo a D. Alvaro Torroba.

—Idem a la ídem de oficial de quinta clase de la secretaría del Tribunal Supremo a don Baldomero Martínez.

—Idem a la ídem de oficial cuarto de la secretaría del Tribunal Supremo a D. Eugenio Bermejo.

—Idem a la ídem de oficial cuarto de la secretaría de gobierno del Tribunal Supremo a D. Alejo Jiménez Ballesteros.

—Idem a la ídem de oficial quinto de la secretaría del Tribunal Supremo a D. Rafael Padura Vargas.

—Nombrando interino consejero de la Casa de Juzgados de esta corte a D. Pedro Arranz.

—Confirmando en la plaza de ordenanza primero de la secretaría de la Fiscalía a don Julián Martín.

—Idem en la ídem de ídem id. a D. Juan Moreno.

—Promoviendo a la plaza de oficial quinto de la secretaría de la Fiscalía a D. Demetrio Gómez.

—Idem a la ídem de oficial quinto de la secretaría de la Fiscalía a D. Felipe Llamas.

—Idem a la ídem de oficial quinto de la secretaría del Tribunal Supremo a D. Alfonso Soler Llivera.

—Idem a la ídem de oficial quinto de la secretaría del Tribunal Supremo a D. Isidoro Torres.

—Idem a la ídem de oficial quinto de la ídem del ídem id. a D. Roberto Hernández.

—Idem a la ídem de oficial quinto de ídem del ídem id. a D. Juan José Urrutia.

Idem a la ídem de oficial quinto de la ídem del ídem íd. a D. Ricardo Ortega.
Idem a la ídem de oficial quinto de la ídem del ídem íd. a D. Juan Alvarez Feijóo.
Idem a la ídem de oficial quinto de la ídem del ídem íd. a D. Juan Vizcaino.
Promoviendo a la plaza de aspirante de primera de la secretaría de la fiscalía a D. Alfredo Masa Lacarra.
Idem a la ídem de aspirante interino a don Felipe Copado.
Confirmando en la plaza de ordenanza segundo de la secretaría de la fiscalía del Supremo a D. Miguel Delgado.
Admitiendo la renuncia de médico auxiliar de la Administración de Justicia del Juzgado de Calamocha a D. Manuel Gascón.
Nombrando médico auxiliar de la Administración de Justicia de Jaén a D. Federico del Castillo.

LA GACETA DE HOY

Presidencia.—Rescindiendo por S. M. el Rey (que Dios guarde) de las comisiones del Senado y del Congreso, encargadas de facti carie con motivo de ser el día de su Santo.
Gobernación.—Real orden disponiendo, con carácter general, que por las Juntas municipales del Censo se examinen y resuelvan con criterio estricto y dentro de los términos y sentido de la ley, el fundamento de las excusas alegadas para la no aceptación de los cargos de presidentes, adjuntos y suplentes de las Mesas electorales.
Otra disponiendo se provea por concurso una plaza de ingeniero de Montes de la Dirección general de Correos y Telégrafos, Sección de Telégrafos.
Fomento.—Real orden disponiendo se publique en este periódico oficial el escalafón general del personal administrativo activo y cesante dependiente de este ministerio.

VIDA TEATRAL

REAL.—Tan pronto como se restablezca de su indisposición la señora de Larrea, se pondrá en escena la ópera de Puccini La bohemia, interpretada por dicha artista y los Sres. Macnez, Pignataro, etc.
El jueves será la primera representación en esta temporada de la ópera Manon, uno de los grandes triunfos de Anissim, al que acompañará la triple de Norla Zina Brozán.
Siguen los ensayos de la ópera de Wagner Tristan e Isold.
PRINCESA.—Las tres últimas representaciones de En Hándes se ha puesto el sol, se verificarán el jueves 23, el viernes 27 y el domingo 29 del corriente.
Las funciones del sábado y el viernes serán populares y a mitad de precios.
CÓMICO.—En esta semana, primera representación por esta compañía del juguete cómico en tres actos, de los Sres. López Barbadillo y Fernández Lepina, titulado El hijo de Pérez.
En la próxima semana, estreno de la zarzuela cómica en tres actos titulada Los viajes de Quiliver.
EL BAILE DE LA «GACETA».—El baile de máscaras en esta popular Sociedad celebrará el día 1.º de Febrero en el Gran Teatro, prometiéndose estar muy animado.
La comisión organizadora verificará una rifa de valores en la fiesta, que durará después a los agraciados a retirarse en casa del popular fotógrafo Alfonso, y otra porción de novedades, que conocerán los que concurrirán al baile.
Muchísimas localidades han sido ya vendidas.

SUCESOS

Choque de un automóvil contra un coche.—El hijo del exgobernador Sr. Riquelme, teniente de caballería, y su esposa, dirigidos en coche por el paso de San Vicente hacia la estación del Norte en un coche de punto.
Ha dirección opuesta subía a toda velocidad un automóvil, el cual, sin duda por impericia del chauffeur, no se desvió de la línea en que descendía el carruaje, y fué a chocar con él violentamente.
Auto seguido y sin detener las personas que lo ocupaban a enterarse de las consecuencias del choque, rodó el auto y se desmenuzó por la calle de Bailón. El coche fué despedido del pescante; pero ni él ni el Sr. Riquelme sufrieron lesión alguna.
El coche quedó destruido.
Reloj de oro que desaparece.—Micaela de los Ríos Caballero denunció ayer la sustracción de un reloj de oro que tenía en su domicilio, calle de la Magdalena, 21.
Se ignora con certeza quién cometió el robo.
Ahorcado en un terrizo.—Evaristo Gutiérrez Martín, de veintiséis años, zapatero, prome-

vió un fuerte altercado con el cobrador de un tranvía de los Cuatro Caminos, por negarse a tirar un cigarrero que estaba fumando.
El cobrador llamó en su auxilio a un guardia, que tampoco llegó a ser obedecido. Vino un segundo guardia, armados un monumental escándalo, en el que hubo puñetazos y mordiscos, resultando un guardia con el capote destrozado.
El irascible fumador logró ser detenido.
Sustracción.—A doña Leonor Calvo Rodríguez le sustrajeron ayer en el paseo de Recoletos un bota que llevaba sobre los hombros, valorado en 300 pesetas.
La señora no se dió cuenta de la sustracción.
Casario que vuelve.—D. Ignacio Dalca Casado, domiciliado en la calle de las Huertas, núm. 9, ha denunciado a la nueva de su ama de gobierno por haberle sustraído un precioso canario enjaenado, con jaula y todo, que le costó 120 pesetas.
Hurto de bombillas eléctricas.—El jefe de pequeña velocidad de la Compañía de M. Z. A. presentó ayer una denuncia contra los mozos suplementarios Jesús López Astudillo, José Asenolo, Andrés Llorens, Florentino García Martín, Mariano Bravo y Fernando López.
Los seis sujetos habían sustraído 19 bultos de lámparas Osram, importantes algunos miles de pesetas.
La policía detuvo a los autores, quienes contaron en el acto su delito, añadiendo que desde algunos meses venían sustrayendo de lámparas, las cuales vendían a 125 pesetas cada una. Los detenidos pasaron todos al Juzgado y desde allí a la cárcel central.
Otro hurto.—En la casa de compraventa mercantil de la calle de Lavapies, 41, penetraron ayer dos individuos con pretexto de comprar unos relojes y, al ausentarse sin adquirir ninguno, se llevaron una capa con broches de oro y diamantes que el sobrino del dueño del establecimiento había dejado sobre el mostrador.
Un hurto.—Mancos Rey, Emilio Martín y otros individuos se hallaban jugando a la barra en la calle de Alcalá, cerca de las Vanas, é involuntariamente, al tirar la barra Martín, cayó ésta sobre la cabeza de Rey.
La lesión sufrida por Rey es de suma gravedad, y después de curado en la Casa de Socorro ingresó en el hospital.
Ladrón detenido.—En un comercio de tejidos de la calle de los Estudios realizó ayer la policía un registro, relacionado con un robo que se efectuó hace días en la calle de Atocha, 4, establecimiento de D. Martín Prats.
Recientemente se encontraron allí muchos de los géneros robados, en su mayoría de punto y mantillas de blondas.
Previo el inventario correspondiente, fueron puestos a disposición del Juzgado.
Santos Domínguez Campos, expendedor del Sr. Prats y autor del robo, que vendió los géneros en la tienda de la calle de los Estudios, se encuentra en la cárcel.
Los hechos.—En el vecino pueblo de Pozuelo de Alarcón, la joven de quince años Julianna Plaza, tuvo la desgracia de que se le prendieron los vestidos en la lumbre de su brasero donde se calentaba, partiendo tan graves quemaduras en diferentes partes del cuerpo, que a las pocas horas falleció.
El amo de la muchacha, D. Esteban Martín, solicitó también con quemaduras en ambas manos, por intentar socorrer a su sirvienta.
Un niño ahogado.—Jugando esta tarde en los jardines de la Plaza de Oriente varios niños, tuvo la desgracia de caerse uno de ellos al estanque que se halla circundando la estatua de Felipe IV.
Cuando dos guardias de Seguridad lo sacaron, era ya cadáver.
Se ignora el nombre del muchacho, siendo su aspecto pobre y de unos seis años.
Enterramos un revolucionario.—Esta mañana ha sido enterrado por la Guardia civil, en el panteón del Marqués de Montiel, un mejor medio de sepultura y en completo estado de inanición.
Conducido por la pareja de guardias a una Casa de Socorro y resucitado con una taza de café, dijo llamarse Eugenio Marrón, de veintidós años, agregando que no había cometido nunca dos días.
Eugenia ha ingresado en San Bernardino.
Carruaje atropellado.—En la carretera de La Coruña, kilómetro 13, el automóvil propiedad de D. Teodoro Alvarez atropelló al carretero Fulgencio Ojoso, de veintidós años.
Sufrió heridas graves y de pronóstico reservado, que la facción curadas en la Casa de Socorro del distrito de Palacio, ingresando poco después en el hospital Provincial.
Un niño muerto y otro grave.—La Guardia civil del puesto de los Carneros comunicó al gobernador que en la casa del vecino del mismo pueblo Basilio Sánchez Bistán, una niña de siete años, llamada Benita, de tres años de edad, se hallaba jugando con una caja de fósforos, prendiéndose los vestidos a causa de haberse inflamado las eszillas.
Benita murió a los pocos momentos, y un hermano suyo, que se hallaba en aquellos momentos junto a ella, sufrió graves quemaduras.

Información telegráfica

EXTRANJERO

Madrone Carlo derrotado Paris 23.
Hoy se ha celebrado en la Academia de Ciencias la elección para cubrir la vacante dejada al fallecer por M. Garnier.
Eran candidatos Mad. Carlo y M. Brány, quedando elegido éste en segunda votación, por 80 votos contra 28, que obtuvo su contrario.
Obreros salvados Ecan 23.
Esta madrugada los dos han sido extraídos con vida e ilesos de los dos obreros que, hace once días, quedaron sepultados por un desprendimiento de tierras en una cantera de Venesville.
Pudieron mantenerse durante tan largo encierro, merced a los viveres que, por una grieta, lograron pasarles el día que ocurrió el desprendimiento.
Entierro de los anarquistas de Houndsdich Londres 23.
Hoy se ha verificado el entierro de Fritz y Joseph, coautores del robo que, algún tiempo há, se cometió en una joyería del barrio de Houndsdich y de la muerte que en aquella ocasión hallaron, al intentar prender a los ladrones, varios policemen, y que, hace unos días, opusieron tan enconada resistencia a las fuerzas de Policía y del Ejército que cercaban la casa de Sidney Street, en cuya buhardilla se habían refugiado y hecho fuertes, muriendo ambos entre los ardientes escombros del por ellos mismos incendiado edificio.
El acto se ha realizado sin solemnidad alguna, quedando inhumados fuera de sagrado por haberse opuesto el clero parroquial (protestante) a que se les enterrara en igual terreno que sus víctimas.

TRIBUNALES

Audiencia

El crimen de un pastor
Esta tarde se reunió en la sección 2.ª el tribunal del Jurado para entender en el juicio de la causa seguida contra Mariano Blasso, acusado de ser autor de la muerte de Bonifacio Corral.
Ambos eran pastores de la duquesa del Rincón, propiedad de la duquesa de Manzanedo, y el día 7 de Agosto del pasado año disputaron por cuestiones del oficio, infliriendo Mariano a Bonifacio con un cuchillo cinco tremendas heridas en la espalda, a consecuencia de las que falleció a los pocos momentos.
El fiscal, en su escrito de conclusiones provisionales, calificaba estos hechos constitutivos de un delito de homicidio sin circunstancias.
En el acto del juicio, el procesado afirmó que Bonifacio le había agredido, viéndose él obligado a defenderse con el cuchillo que por razón de su oficio llevaba siempre consigo.
Los peritos médicos, en su informe, manifestaban que las heridas que presentaba la víctima le fueron inferidas estando de espaldas a su agresor.
La prueba testifical fué también desfavorable para el procesado, pues el administrador de la finca dijo que el mismo procesado al darle cuenta de que acababa de matar a Bonifacio, añadió que lo había hecho a traición, y los demás testigos que comparecieron afirmaron que no habían oído disputa alguna entre el procesado y su víctima.
Concluida la prueba, el fiscal modificó sus conclusiones, calificando el delito de asesinato.
La defensa, a cargo del letrado Sr. Laquillo, sostuvo en su informe que su patrocinado era autor de un homicidio con varias atenuantes.
Mañana terminará el juicio.—M.

Provincias

Crisis obrera Bilbao 23.
Agrávase la crisis obrera.
Una nueva comisión de obreros sin trabajo ha visitado al gobernador para pedirle trabajo.
El gobernador ha contestado telefónicamente con los directores de las principales minas y fábricas, preguntándoles el podían dar colocación a los obreros parados. Todos le han contestado que tienen exceso de personal.
En vista de ello ha teleografiado al ministro de la Gobernación, exponiéndole la situación.

apurada en que se hallan dichos obreros y la necesidad de prestarles auxilio.
El Sr. Alonso Castiella lo ha contestado que ha trasladado la petición al ministro de Fomento.
Se ha presentado al gobernador un matrimonio con cinco hijos, en demanda de auxilios, pues hacía cuatro días que estaban sin comer. El gobernador les ha socorrido de su peculio particular.
El dinero de un robo Zaragoza 24.
Comunican de Raeda que han sido recuperadas 15.000 pesetas procedentes del robo cometido en aquella estación férrea el día 16 de Diciembre último.
El Juzgado encontró el dinero metido en una barra hueca de la cama en que dormía el padre del autor del robo.
Goleta embarrancada Málaga 24.
A cuatro millas de Málaga, en los arenales del río Guadalquivir, ha embarrancado la goleta rusa Saoni, de 274 toneladas, con cargamento de madera.
Toda la tripulación se ha salvado.
El consignatario, Anderson, ha dado órdenes para que se proceda al desembarco del cargamento en la playa.
Mañana se terminará la operación, remolcando luego la goleta al puerto, para reparar las averías sufridas en el caso.
Acorazado italiano Vigo 25.
Acaba de fondear en esta rada el acorazado italiano Roma, procedente de Spezia y Gibraltar.
En este último puerto recibió orden de variar el rumbo que llevaba y seguir hasta Vigo, en vez de detenerse en otro muy importante puerto del Atlántico, frente al cual hubo de pasar al venir aquí.

Los recién casados han emprendido un largo viaje de novios.
Les felicitamos muy cordialmente.
La Sociedad Gran Peña celebrará nueva Junta general extraordinaria mañana miércoles, con objeto de elegir presidente, por haber presentado la dimisión el señor duque de Tamesas.
La votación empezará a las dos de la tarde, a cuya hora se reunirá la Junta para celebrar el escrutinio.
La exposición de los carteles recibidos en el Círculo de Bellas Artes con destino al concurso abierto para anunciar un tradicional baile de máscaras estará abierta al público en el local de la Sociedad, Alcalá, 9, de diez a una de la mañana hasta mañana miércoles.
El Colegio de Médicos de Madrid celebrará el sábado 28, a las seis de la tarde, junta general ordinaria en su domicilio (Mayor, 1), para dar lectura a la Memoria reglamentaria y someter a la aprobación de la Asamblea las cuentas generales de gastos e ingresos de 1910 y presupuestos generales para 1911.
Las expresadas cuentas se encuentran en la secretaría del Colegio a disposición de los señores colegiados.
De real orden se ha dispuesto que se establezca en el Colegio Nacional de Sordomudos y Ciegos un taller de joyería para los alumnos sordomudos.
La Dirección de Administración local convoca a concurso para la provisión de ocho plazas de alumnas, vacantes en el Colegio de niñas de la Unión.

La conquista del aire
Aviadores heridos Pisa 24.
Estando realizando un vuelo en aeroplano el aviador Cabianchi, que llevaba de pasajero al general Dechaurchi, comandante de la brigada de Plas, fué cogido el artefacto por una ráfaga y perdió el equilibrio, cayendo al suelo con vertiginosa velocidad, de una altura de 100 metros, aproximadamente.
Resultó herido levemente el general y con una pierna rota el aviador.

La inmigración en Buenos Aires
El último Boletín mensual de la Estadística de Buenos Aires corresponde al mes de Noviembre, y según él, la población de la ciudad se eleva a 1.302.855 habitantes.
Los inmigrantes llegados eran 63.675 en aquella fecha del año.
Entraron hasta entonces 29.714 españoles y 26.555 italianos, cifras que no guardan proporción alguna con las de otros países, pues las más altas fueron 2.000 alemanes, 1.118 rusos y 644 portugueses. A esos números de emigrantes seguían los franceses, con 621; griegos, 593; austríacos, 506, y alemanes, 394.

París-Barcelona
El servicio de trenes entre París y Barcelona ha sido mejorado de modo muy notable, gracias a un acuerdo de las Compañías francesas de Orleans y del Mediodía.
El tren de lujo suodexpreso enlaza todos los días en Bourdeaux Saint Jean con el rápido del Midl, número 181.
Gracias a esta combinación, el viajero que salga de París (estación del Quai d'Orsay) a las 12:36 de la tarde, en el suodexpreso, llegará a Bourdeaux Saint Jean a las 7:9, para comer, y continuará su viaje a las 7:50 de la noche en el rápido del Mediodía—que tiene tres clases—para llegar a Port-Bon a las 3:42 de la madrugada, y a Barcelona a las 7:53 de la mañana.
El trayecto París-Barcelona será recorrido, pues, en diez y nueve horas y media.
Podrán utilizar el suodexpreso los viajeros de primera clase, pagando por ir de París a Bourdeaux un suplemento de 10 francos.

En el Parlamento francés
La ley de retiros para obreros Paris 24.
En la sesión de ayer de la Cámara de los Diputados se discutó muy detenidamente la ur-

La ley de retiros para obreros Paris 24.

En la sesión de ayer de la Cámara de los Diputados se discutó muy detenidamente la ur-

La ley de retiros para obreros Paris 24.

En la sesión de ayer de la Cámara de los Diputados se discutó muy detenidamente la ur-

La ley de retiros para obreros Paris 24.

En la sesión de ayer de la Cámara de los Diputados se discutó muy detenidamente la ur-

La ley de retiros para obreros Paris 24.

En la sesión de ayer de la Cámara de los Diputados se discutó muy detenidamente la ur-

La ley de retiros para obreros Paris 24.

En la sesión de ayer de la Cámara de los Diputados se discutó muy detenidamente la ur-

La ley de retiros para obreros Paris 24.

En la sesión de ayer de la Cámara de los Diputados se discutó muy detenidamente la ur-

La ley de retiros para obreros Paris 24.

En la sesión de ayer de la Cámara de los Diputados se discutó muy detenidamente la ur-

La ley de retiros para obreros Paris 24.

En la sesión de ayer de la Cámara de los Diputados se discutó muy detenidamente la ur-

La ley de retiros para obreros Paris 24.

En la sesión de ayer de la Cámara de los Diputados se discutó muy detenidamente la ur-

La ley de retiros para obreros Paris 24.

En la sesión de ayer de la Cámara de los Diputados se discutó muy detenidamente la ur-

La ley de retiros para obreros Paris 24.

En la sesión de ayer de la Cámara de los Diputados se discutó muy detenidamente la ur-

La ley de retiros para obreros Paris 24.

En la sesión de ayer de la Cámara de los Diputados se discutó muy detenidamente la ur-

La ley de retiros para obreros Paris 24.

En la sesión de ayer de la Cámara de los Diputados se discutó muy detenidamente la ur-

La ley de retiros para obreros Paris 24.

En la sesión de ayer de la Cámara de los Diputados se discutó muy detenidamente la ur-

La ley de retiros para obreros Paris 24.

CORINA O LA ITALIA
POR
Madama de Staël
Lo transparente de la atmósfera, la variedad de aspectos, las formas pintorescas de los montes hacen tan hermoso el reino de Nápoles, que los pintores prefieren sus paisajes para formar los de sus cuadros. La naturaleza tiene en este país una fuerza y una originalidad que le hacen todo diferente de los demás.
Nos hallamos—dijo Corina a los que le acompañaban—a orillas del lago Averno, cerca del Pílegonte, y ahí delante tenéis el templo de la Sibila de Cumas. Pasamos también por los parajes tan celebrados con el nombre de las delicias de Bayas; pero me parece no debemos detenernos aquí ahora. Cuando habremos llegado a un paraje desde donde podamos ver reunidos todos aquellos que aquí se hallan, celebrados ya por la historia y la poesía, procuraremos traerlos bien a la memoria.
Corina había dispuesto las músicas y balles sobre el mismo Cabo Miseno, y eran sumamente pintorescos todos los adornos de esta fiesta. Los marineros de Bayas estaban vestidos con ropas de colores muy vivos y muy agradablemente mezclados: algunos orientales, que formaban el equipaje de un buque levantino, que a la sazón se hallaba en el puerto, ballaban con las muchachas de las cercanías de Ieschia y de Procida, cuyo traje conserva aún alguna semejanza con el de las griegas; a lo lejos se oían cantares muy armoniosos y que guardaban exactamente el compás;

y los instrumentos de aire resonaban, formando eco, de roca en roca, hasta perderse en el mar. Respirábase el aura más suave, la que causaba tan grande alegría en los concurrentes, que llegó a complacerse a la misma Corina. Convidáronla para que bailase con las doncellas de la isla, y al punto convino gozosa; pero apenas hubo comenzado, cuando las más tristes ideas la hicieron mirar con enfado aquella diversión en la que tomaba parte, y dejando de pronto el baile y huyendo de la música, fué a sentarse a la punta del cabo, en la orilla misma del mar. Siguió al instante Oswald, y apenas hubo llegado a su lado, cuando le eligieron todos los convidados que venían a suplicar a Corina que improvisase en aquel hermoso sitio. Estaba entonces ella tan agitada, que como maquinalmente se dejó llevar al encombrado puesto, donde habían colocado su silla, sin poder reflexión en nada de cuanto la decían.
CAPITULO IV
Mas no obstante, Corina deseaba que Oswald la oyese aún otra vez, como en el Capitulo, con todo el talento de la dotó el cielo; porque si para siempre lo perdiese, quería que antes de apagarse su último resplandor brillase para su amado. Este deseo la hizo hallar en la misma agitación de su alma el estro poético que la era necesario. Ya estaba templada su lira, y todos sus amigos manifestaban la mayor impaciencia por oírlo. Hasta la gente común, que sólo la conceía por su grande fama, esta gente que en los climas meridionales, por la fuerza de su imaginación, juzga bien de la poesía, se había acordado respetuosa y silenciosamente a aquel paraje, donde los convidados estaban; y todos sus rostros expresaban, con su animada fisonomía, la más viva atención. Descubriase ya la luna por el

horizonte; pero los últimos rayos del sol hacían que su luz amarillenta aún muy débil. Desde lo alto del monte, que penetra en el mar, y forma el cabo Miseno, se veía perfectamente el Vesubio, el golfo de Nápoles con sus muchas islas, y la compañía que se extiende desde Nápoles a Gaeta, que es el país donde los volcanes, la historia y la poesía han dejado los mayores recuerdos.
Por lo tanto, todos los amigos de Corina la suplicaron a una voz que tomase aquel mismo asunto por el de sus versos. Templo su lira y comenzó con tímida voz. Harmosa era su acento; pero sólo el que como Oswald la conocía, podía comprender bien la agitación de su pecho; sin embargo procuró contener la pena y hacerse superior, a lo menos por algunos instantes, a su personal situación, y luego comenzó así:
«Compien aquí en grandeza la naturaleza, la poesía y la historia; aquí de una sola ojeada puede uno abrazar todos los tiempos y todos los prodigios.
«Veo el lago Averno, volcán apagado, cuyas olas horribilizaban antes; el Aqueronte y el Flegetonte, a los que una llama subterránea hace hervir, sios a cindiferno al que bajó Eneas.
«El fuego; vida devoradora, que anima al mundo y lo destruye, espantaba tanto más cuanto que no eran conocidas sus leyes fijas; pues antes la naturaleza solo revelaba sus secretos a la poesía.
«La ciudad de Cumas, la cueva de la Sibila y el templo de Apolo, se hallaban en esta misma cumbre. Ved ahí el bosque donde se cogió el ramo de oro. Estáis en el país de la Encida, y las ficciones que inmortalizó el ingenio, se han convertido en otros tantos recuerdos, cuyos rastros buscamos aún.

«Un tritón sumergido en las olas al temerario trocayo que se atrevió a competir en su canto con las marifitas delicias: estas rocas cavernosas y sonoras lo mismo están que cuando Virgilio las describió.
«La imaginación es exacta cuando goza de un superior poder. El ingenio del hombre inventa cuando siente en sí el poder de la naturaleza; é limita cuando crea inventar.
«En medio de estas terribles moles tan antiguas como el mundo mismo, se ve un nuevo monte producido por el volcán. Aquí la tierra es borrasca como el mismo mar; pero no entra como éste sossegadamente en sus naturales límites. Este pesado elemento soliviantado por los temblores del abismo, ahonda los valles, levanta los montes, y sus petrificadas olas son indicios ciertos de las tempestades que desgarran su seno.
«Si dás un golpe sobre esta tierra, retumba la bóveda subterránea; y se diría que el mundo habitado es sólo como una costra pronta a rasgarse al menor esfuerzo. Esta Campania de Nápoles la miro yo como la imagen de las pasiones humanas; sulfurosa y leuanda, sus peligros y sus placeres parecen nacer de estos mismos inflamados volcanes, que hacen al aire tan suave y delicioso, al mismo tiempo que en sus subterráneas retumbaba el espantoso trueno.
«Estudiaba Plinio a la Naturaleza para admirar mejor las maravillas de Italia; alababa su país como el más hermoso de todos, cuando no le era dado honrarlo con otros atributos. Buscando la ciencia, como un guerrero las conquistas, partió de este mismo promontorio para observar al Vesubio por entre las mismas llamas, y estas llamas le abrasaron.
«¡Oh memoria! ¡Potencia noble, en estos parajes reside tu verdadero imperio! ¡Extraña

suente! El hombre se queja de siglo en siglo de lo que ha perdido. Diríase que los pasados tiempos conservan en sí sucesivamente una dicha, que ya no existe.
«Y mientras que el pensamiento se envanece de sus progresos, y se precipita en lo venidero, parece que nuestra alma echa de menos una antigua patria, de la que viene como a acercarla lo pasado.
«Envidiamos la magnificencia de los romanos, y ellos envidiaban la varonil sencillez de sus abuelos. Desprecaban, este tan deleitable país, y sus delicias sólo fueron fatales a sus enemigos. Ved a lo lejos a Capua, que vendió al guerrero, cuyo ánimo inflexible resistió a Roma mucho más tiempo aun que todo el universo.
«También los romanos habitaron estos parajes; y cuando su fuerte ánimo sólo sirvió para sentir mejor su ignominia y dolor, se afirmaron en su rubor alguno. Se les vió en Bayas quitar al mar su natural orilla para contrar allí mismo sus paisajes. Rompieron los montes para sacar sus columnas; y los duenos del mundo hechos ya esclavos vinieron como a esclavizar la naturaleza para consolarlos de su propia servidumbre.
«Cicerón perdió la vida cerca del promontorio de Gaeta, que allí estamos viendo. Los triunvires, sin respetar a la posteridad, la privaron de las grandes obras que aún hubiera podido escribir aquel sabio. Aún dura el crimen de los triunvires, que podemos decir que se cometió contra nosotros mismos.
«El puñal de los tiranos abatió a Cicerón; y Selipión, más degradado aún, fué desterrado de su país cuando éste gozaba de la libertad. Acabó su vida no lejos de esta orista; y las ruinas de su sepulcro se llaman aún La Torre

gencia referente a la proposición del diputado socialista Julio Guesde derogando los artículos de la ley de retiros para obreros, cuya consecuencia sería una retención en los salarios de los obreros, aumentando los derechos sobre las sujeciones de más de cien mil francos.

La urgencia fué combatida por el ministro de Hacienda, M. Klotz; M. Viviani, ministro del Trabajo, y por el presidente del Consejo de ministros, M. Briand, planteando éste la cuestión de confianza.

La proposición de M. Guesde quedó desechada por 390 votos contra 178.—Fabra.

DE ESTADO

En el sudexpreso llegará mañana a Madrid el enviado de Siam, que viene a anunciar al Rey de España la exaltación al Trono del nuevo monarca de aquel imperio y al mismo tiempo a presentar sus cartas credenciales que le acreditan como ministro plenipotenciario de Siam en Madrid.

El gobierno de China ha dirigido una circular a todos los Gabinetes europeos invitando a los médicos de cada país para que estudien en la Manchuria la plaga pulmonar, que se ha extendido de un modo alarmante por aquel territorio.

FIRMA DEL REY

Su Majestad ha firmado los siguientes decretos:

De Gobernación.—Concediendo gran cruz de Beneficencia a los señores siguientes: Don José María Cortezo, D. Manuel Luengo y don José Fernández Jiménez.

Modificando el reglamento del Instituto de Alfonso XIII y creando una cátedra de Bacteriología para que los médicos puedan estudiar el bacilo virgula.

De Instrucción pública.—Nombrando al crítico musical D. Cecilio Roda para sustituir al Sr. Fernández Arbón en el cargo de comisario regio del Conservatorio de Música y Declamación.

LA CRISIS OBRERA

El ministro de Fomento ha recibido telegramas de Barcelona y Bilbao, expresando que en ambas provincias se ha acentuado la crisis obrera por falta de trabajo, y el aumento de trabajadores de fuera.

El Sr. Gasset ha manifestado que por lo que toca a Barcelona, busca los medios de promover algunas obras públicas, auxiliando las que se ejecutan en aquel puerto y en la reparación de algunos kilómetros de carreteras.

No se podrá hacer lo mismo, según el ministro, con respecto a Bilbao, pues por el régimen foral allí implantado, la acción oficial no obra con la libertad que en las demás provincias.

Esto hace que no haya encontrado hasta hora, medio hábil de atender a la capital vasca.

Esta mañana se presentaron ante el ministro de Fomento unos doscientos braceros solicitando trabajo.

El Sr. Gasset, que tiene dada competencia a más de 1.600 obreros, les dijo que se fillaran a fin de darles ocupación a medida que promueva nuevas obras.

Pero por el aspecto de muchos de los solicitantes parecían forasteros, y el Sr. Gasset daré trabajo a los que sean o estén acaudalados en esta corte, hallándose dispuesto a que los que no lo sean se les traslade a los puntos de procedencia.

Para ocuparse de este asunto, el Sr. Gasset celebró en su domicilio esta tarde una conferencia con el subdirector de Obras públicas señor Rendueles y con el ingeniero Sr. Albacete.

DE LA CORTE

Esta tarde llegaron a Madrid en el sudexpreso los archiduques Federico e Isabel, hermanos de la Reina doña María Cristina, y sus hijas las archiduquesas Isabel y Gabriela.

Esperaban en la estación la llegada de los augustos viajeros los Reyes, la Reina doña María Cristina, los Infantes doña María Teresa, D. Fernando y D. Carlos, el duque de Calabria y los Sres. Canalejas y García Prieto, las autoridades civiles y militares y los jefes y oficiales del batallón de Figueras, del que es

teniente coronel honorario el archiduque Federico.

También se encontraban en la estación los generales Bascoán, Santa Coloma y Herrero. El Rey, después de saludar cariñosamente a los augustos viajeros, presentó al archiduque a todos los oficiales de Figueras, cuyas manos fueron estrechadas efusivamente por el archiduque Federico.

Sallieron del andén las augustas personas dando el Rey el brazo a la archiduquesa Isabel y el archiduque Federico llevando del brazo a la Reina doña Victoria.

En distintos automóviles se dirigieron a Palacio, donde fueron recibidos por los jefes palatinos y la alta servidumbre de guardia.

Los archiduques ocupan en Palacio las habitaciones denominadas de Génova.

La aceris en honor de los archiduques se celebrará en la Casa de Campo el día 29. Les monteris de El Pardo tendrán lugar en los días 3 y 5 del próximo Febrero.

Al servicio del archiduque Federico ha sido designado el grande de España, duque de la Victoria.

El Rey recibió esta mañana en audiencia al embajador de España en Londres, Sr. Villaverde; al conde de Cartagena, al Sr. Guillón (D. E.) con una comisión de señores que han hablado con S. M. de diferentes asuntos náuticos; a D. José Sánchez y a los duques de Montellano.

La Reina fué cumplimentada esta mañana por los marqueses de Camarines y por los duques de Tetuán.

La Reina doña María Cristina ha recibido hoy en audiencia a la embajadora de Alemania.

Con motivo de ser hoy el santo de la Infanta doña Paz ha vestido hoy la corte de gala.

La ceremonia de tomar la almohada las nuevas damas de la Reina se celebrará el día 29 de este mes, ó sea un día antes que la de cubrirse los nuevos grandes de España.

El archiduque Carlos Alberto, hermano de la Reina doña María Cristina, ha participado a la Corte española que su hija la princesa Renata ha dado a luz un niño con toda felicidad.

El notable escritor D. Arturo Reyes ha enviado un telegrama al Rey dándole gracias por el donativo de 2.000 pesetas que ha hecho S. M., de su bolsillo particular, a fin de que cobrasen íntegro dicho escritor y D. Ricardo de León el premio Pasternath, que a ambos ha correspondido este año.

Balance del día

Los ministros se han reunido esta tarde en Consejo en el domicilio del ministro de Hacienda, Sr. Cobian.

La reunión tenía por principal objeto acordar la fecha de la reapertura de las Cortes. Sobre esto dijo el Sr. Canalejas antes de tounirse el Consejo:

«Mis deseos eran que las Cortes se reunieran del 18 al 20 de Febrero. A esto se me han hecho observaciones, como la de celebrarse a los pocos días las fiestas de Carnaval, que muchos aprovechan para pasárselas en el campo, y encontrándolas justificadas, me he inclinado a aplazar por unos días la reanudación de las sesiones.

En principio está acordada la fecha del 2 de Marzo para la reunión de las Cortes. Tenemos que desarrollar en ellas una labor importante, como los proyectos de exacciones locales, servicio obligatorio, asociaciones, y enseñanzas, entre otras, además de la preparación para los

presupuestos para el próximo año. Por todo ello es mi propósito que las Cámaras funcionen ahora durante cinco meses, desde el 2 de Marzo hasta fines de Julio, para dejar últimos aquellos y los demás asuntos en quetaha de entender el Parlamento.

En el Consejo de esta tarde quedará sancionado este programa parlamentario.»

Se reunió el Consejo a las cuatro de la tarde y terminó poco después de las seis y media.

El Sr. Canalejas manifestó que se habían ocupado de señalar la fecha de la apertura de las Cortes, acordándose proponer al Rey la de 2 de Marzo.

Las elecciones de diputados provinciales se verificarán el día 12 del mismo mes.

De ese modo en esa época estarán funcionando las Cortes, para que se inspeccionen y critique cumplidamente la forma en que el Gobierno las haya llevado a cabo, que será con la mayor imparcialidad y respetando todos los derechos.

También he expuesto una síntesis de las negociaciones con el Vaticano y su estado actual, así como las instrucciones que se han de comunicar al representante de España en Roma.

Para tratar de este asunto se celebrará un nuevo Consejo.

Se aprobaron varios expedientes, entre ellos uno de obras en el Instituto de Gijón, el del Pantano de Guadalupe y dos créditos, uno de pesetas 50.000, para subvencionar los representantes del Gobierno español en el Congreso Internacional de Higiene que se celebrará en Dresde, y otro de 4.000 para una comisión inglesa que viene a España a estudiar la enfermedad llamada opelagra, a la cual se unirá el doctor Pitaluga.

Dió cuenta el ministro de la Gobernación de un telegrama de Barcelona, de haberse encontrado un tubo, que se ignora si es explosivo, en la calle de Pelayo.

El presidente del Consejo, después de despachar esta mañana con S. M., se trasladó a los ministerios de la Guerra y de Estado, conferenciando con los Sres. García Prieto y Aznar.

Está ya aclarado el motivo del arresto del gobernador militar de Zaragoza, general Viana.

Este general tenía la costumbre de poner diariamente al pie de la orden de la plaza, dada por el capitán general, algunas frases con su firma. Le llamó la atención sobre ello el capitán general, y al prohibirle éste que lo siguiera haciendo, le indicó el general Viana le diese la orden por escrito.

Entonces el general Huertas lo arrestó durante breves horas, entendiéndolo que merecía un correctivo la resistencia que ponía a su autoridad.

El Gobierno dice que la cuestión no tiene importancia.

El ministro de Fomento se propone conferenciar con el presidente de la Junta Superior de Emigración, Sr. Alvarado, con objeto de ocuparse de que a la mayor brevedad salgan empleados de aquélla a las provincias que dan mayor número de emigrantes, con el fin de estudiar las causas originarias de aquélla y de los remedios que pueden pensarse en práctica para su disminución.

Un telegrama oficial recibido en el ministerio de Estado, anuncia que ha sido descubierta una conspiración militar en Atenas.

Según aquellas referencias, una de las primeras determinaciones adoptadas por el gobierno griego, ha consistido en ordenar la detención del ministro de la Guerra del anterior gabinete, diligencia que se practicó por las autoridades militares inmediatamente.

Reina tranquilidad en todo el territorio.

EL CLA VILENO GASOLENO PARA AUTOMOVILES

Es el producto más homogéneo y de más potencia.

No ensucia las válvulas. Se vende en todos los garages y tiendas de accesorios para automóviles, en cajones de 50 litros, con 10 bidoncitos de cinco litros cada uno y en cajas de 36 litros, con cuatro bidones de nueve litros cada uno. El bidón de nueve litros, con su tapón de rosca interior, que cierra herméticamente, es el embalaje más práctico, el que mejor se adapta al automóvil por su forma plana, por su menor peso, porque ocupa menos lugar y por su poco valor para el caso en que el mecánico se vea obligado a tirarlo en ruta. Se vacía rápida y fácilmente, con la ayuda de una espita que encaja en la misma rosca del tapón, y que se facilita gratis. Tanto los bidones de cinco, como los de nueve litros, llevan el producto con la indicación CLA VILENO, y las iniciales de la casa Fourcade y Provot.

CHARADA

(REMITIDA)

Es ideal tu prima dos tercera; tus ojos, seductores; y tu boca, estuche encantador en el que espera satisfacer su amor y su ansia loca el hombre que esperando desespera. Cuatro tres cuatro pedestal pondría a tu sublime y celestial belleza, por corona, en tu frente, la alegría. Después... yo doblaría mi cabeza y postro a doña hijas casaría.

Tetramundo.

La solución mañana. Solución a la charada anterior: A CA PA RA DO RES

EL CORREO

REDACCIÓN ADMINISTRACIÓN Libertad, 29

EL TIEMPO

El termómetro del Sr. Arambura, calle del Príncipe, 18, marca hoy lo siguiente: A las ocho de la mañana, 4° sobre 0. A las doce, 10° sobre 0. A las cuatro de la tarde, 9° sobre 0. La máxima fué de 11°. La mínima de 1° bajo 0. El barómetro marca 710 mm.—Variable.

Bolsa de París

Paris 24.—Apertura de la Bolsa de hoy: Exterior español, 94'30.—3 por 100 francés, 97'35.—Fabra.

Paris 24.—Clausura de la Bolsa de hoy: Exterior español, 94'35.—3 por 100 francés, 97'35.—Fabra.

Bolsa de Londres

Londres 24.—Apertura de la Bolsa de hoy: Exterior español, 92'00.—Fabra.

NICOLAS DEHESA

Plaza de la Democracia (Las Palmas) Compra y Venta de Cheques y Letras sobre el Reino y el Extranjero.—Cambio de Monedas y Billetes de Banco.—Descuento y obbro de Letras sobre esta y otras Piazas.—Cuentas corrientes en moneda nacional y en moneda extranjera.—Prés-

tamos en pesetas y en Moneda extranjera sobre Valores Públicos, Valores Locales, sobre Mercancías y apertura de cuentas corrientes con Paginación.—Giro Telegráfico y Cuentas de Crédito sobre todas las plazas importantes.—Compra y Venta de Valores Locales y Fondos Públicos y en general toda clase de operaciones Bancarias.—Horas de Caja, de 9 a 17.

UN PEINADO ELEGANTE

no perderá su gracia y su forma y no se le desharán los rulos ni el ondulado, ni por la acción de la humedad, ni por el calor, ni por el viento, si antes de formarse el peinado las salsas cuidaran de humedecer suavemente los cabellos con la ya famosa RIZOLINA ARGENTINA.

El uso continuado de la Rizolina Argentina produce el rizado y ondulado del cabello.

ENFERMEDADES NERVIOSAS

Curación cierta por el Jaabe Henry Mure en Pont Saint-Espirit (Francia) Envío gratuitamente un folleto muy interesante Mucho cuidado con las falsificaciones Exijase el nombre de Mure

Personas de intachable conducta y buenas referencias, ofrecen gabinete y alcoba independientes, en sitio céntrico, a señores formales. Razón: calle del Pez, 40, 2.º B. derecha.

CULTOS

Santo de mañana. La Convección de San Pablo, Apóstol; Santos Máximo, Donato y Sabino, mártires, y Santa Eulalia, Virgen.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia del Colegio de Nuestra Señora de la Paz, desde se celebrará misa como a las diez, y por la tarde, estación, rosario y solemne reserva.

En el Claustro de la Salud principia la novena a Nuestra Señora del Sagrado Corazón de Jesús, predicando por la tarde, después del rosario, el padre Orogari.

En la capilla del Ave María misa rezada y rosario a las once, y a las doce comida para 40 mujeres pobres.

En el Claustro de San Ginés ejercicios al anocheecer, en los que predicará el Sr. Uliba.

En San Hilón y en las religiosas dórgoras continúan las novenas en la misma forma que los días anteriores.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora del Buen Puerto en San Luis ó de la Esperanza en Santiago; de la Bacoaración en su iglesia ó en Covadonga.

Funciones para mañana

TEATRO REAL.—53 de abono.—22 del turno 1.º.—A las 8 1/2.—Minifolios.

ESPAÑOL.—A las 9.—Señora ama. PRINCESA.—Moda.—A las 9.—Lo positivo.

LARA.—A las 10.—Los chorros del oro.—El flechazo.—A las 11.—El buen demonio (doble). A las 6 1/2.—Al natural (doble).

APOLO.—A las 6.—(Sección doble).—El coche del diablo.—El trust de los tenorios.—A las 10.—(Sección doble).—El palacio de los duendes.—El trust de los tenorios.

CÓMICO.—(Compañía Prado-Chicote)—A las 6.—(Doble).—El cura de aldeas (tres actos).—Para casa de los padres.—A las 9 1/2.—(Sección).—[E]ste usted señorial.—A las 10 1/2.—(Doble).—Los hijos del aire (dos actos).

ESLAVA.—A las 6.—(Sección doble).—El conde de Luxemburgo.—A las 9.—La partida de la porra.—A las 10.—La corte de Farad.—A las 11 1/4.—La vida alegre.

LATINA.—A las 5.—La babucha de Mahoma.—A las 6 1/4.—La gatita blanca.—A las 7 1/2.—Huega de señoras.—A las 8 3/4.—Academia modernista.—A las 10.—La tragedia de Pierrot.—A las 11 1/4.—Las amapolas.

SALON MADRID.—A las 5 1/2.—Gran éxito de Les Cochon Mondain y Pilar Pardo y negro Johnson. A las 10 15 y 11 45.—(Especial).—Éxito de la escultural y bellísima Nina Barkis.

Cinematógrafo en todas las secciones. TEATRO BELLA VISTA (plaza de Bilbao).—De 5 a 12 1/4.—Sección continua de cinematógrafo.—Novedad y estrenos.

ROYAL KURSAAL.—Miss Nelly Nell, Margot Preciosilla, Cubanita, A. Muñoz, y otros.—Obras La noche del rompimiento.—El caño gordo.—El maestro Garrofin.

IMPRESA DE EL CORREO.

COMPANIA COLONIAL SUS CHOCOLATES SON LOS BOMBONES Y NAPOLITANAS

Varlado surtido en tés legitimos de la China Especialidad de la casa: TE HOA-SSE, En cajas metálicas d 1'25, 2'50 y 5 ptas.

BOLSA

Cotización Oficial del 24 de Enero de 1911

Table with columns for 'Último cambio anterior', 'Fecha', 'O/O', and 'VALORES DEL ESTADO'. It lists various government bonds and their current market prices.

Table with columns for 'Último cambio anterior', 'Fecha', 'O/O', and 'VALORES DE SOCIEDADES'. It lists shares of various companies like Banco de España, Banco Hipotecario, etc.

Table with columns for 'Valor nominal de cada título', 'Desembolsado', 'Cambio de hoy', and 'Fondos nominales negociados'. It provides details on exchange rates and bond values.

Maravilloso remedio
Aceite eléctrico
El rey del dolor

El más poderoso específico que se conoce para el inmediato alivio y curación del reumatismo, neuralgia, gota, dolor de espalda, etc.

EL CORREO

DIARIO POLÍTICO DE LA NOCHE

Redacción y Administración: LIBERTAD, 29

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Table with 2 columns: Location and Price. Madrid, un mes: 1'50; Provincias, trimestre: 5; Portugal, trimestre: 8; Extranjero, trimestre: 12.

El importe de las suscripciones puede efectuarse remitiendo libranzas de la prensa, que se expenden en los estancos; del Giro Mutuo ó letra de fácil cobro.

No se admiten sellos de Correos.

Toda la correspondencia administrativa se dirigirá á nombre del Administrador de EL CORREO, LIBERTAD, 29.

Apartado de Correos, núm. 100

Caspa. Canas. Calvicie.

La caspa, además de ser en sí una desagradable y molesta afección, es señal de debilidad y degeneración de la piel del cuero y las raíces del cabello.

Da nuevo vigor al cabello y la barba comunicándoles perfume y sedosa suavidad.

Jarabe de Gibert y grajeas

Afecciones sífilíticas

Vicios de la sangre

Prescrito por los primeros médicos del mundo

Preparados por BOUTINON-QUANDEL

Desconfiarse de las imitaciones

ALFRED WILLIAMS escritor y depósito general, Viena y Cavigio 24.

Agencia de casas acreditadas en Inglaterra, Francia, Alemania, Suecia, Noruega y Bélgica.

Respecializados en harinas y cereales de Inglaterra y la Argentina.

Toda clase de materiales para empaque de frutos de los países productores.

Higiene

Cuidados de la boca

Empléense únicamente los Escorb. Polvos y Pasta dentífricos de los REVERENDOS PADRES BENEDICTINOS

de la Abadía de Soulas (Gironde), Francia.

Se hallan en todas las buenas farmacias, farmacias y droguerías del mundo.

COMPANÍA DEL FRENO A VACÍO

Vacuum Brake Company Limited

Dirección para España, Portugal, Francia y Bélgica:

15, Rue de Madrid, 15 PARIS

Medalla de oro en las Exposiciones internacionales, París, 1878.

International, Londres, 1885.

Universal, París, 1889.

Gran premio en la Exposición universal París, 1900.

Exposición internacional de Milán 1906. Fuera de concurso.

Miembros del jurado.—Construcción sencilla.—Acción muy energética.—Entretamiento casi nulo.

Freno patentado á alta presión para trenes á gran velocidad.

Frenos continuos automáticos y no automáticos para ferrocarriles y tranvías á vapor.

Freno de acción rápida para trenes largos y de mercancías.—Señales de alarma combinadas con el freno.

Adoptado en 570 redes camineras de hierro á fin de 1899 en Inglaterra, en el Continente, en las Indias, América del Sur, Colombia.

Lista de los ferrocarriles y tranvías españoles que tienen adoptado este freno.

NORTE: Madrid, Zaragoza, Alicante; Madrid, Cáceres, Portugal; Andalucía: Mérida, Granada; Bobadilla Algodares, Linares, Almería; Tarbata, Sorle; Tarragona, Barcelona; Francia: Bilbao, Santander; Bilbao, Portugaite; Economía: cos de Asturias; Madrid, Villa del Prado; Rovia, Valmaceda; Bilbao, Lezama; Cadagua, Triano; Puerto Santa María, Sanúcar; Luchana, Mungía; Les Arenas, Plencia; Bigibar, San Sebastián; Bilbao, Durango, Zumárraga; Salamanca á la Frontera; Leca, Beza, Agullas; San Julián de Mesquero, Castro Urdiales; Cantábrico.—TRANVIAS: Barcelona, San Gerardo; Sarriena, Santander; Urbano de Santander; Valencia al Grao; Grao de Valencia á Turis; Avilés á las Salinas.

Talco Boratado Grisi.

Deltosamente perfumado y compuesto de substancias absolutamente puras.—Es el que se puede usar con más confianza para el tocador.

El Talco Boratado Grisi suaviza, hermosa y conserva la piel, privándole de todo género de irritaciones, escoriaciones y sarpullidos.

Se recomienda después del baño para secar y suavizar el cutis.

Debe usarse después de afeitarse.

Las señoras deben preferirlo á ningún otro, pues no daña ni mancha el cutis.

Para las escoriaciones é irritaciones de los niños su uso es universal.

Se encuentra en las buenas Farmacias y Droguerías.

LA MEJOR TINTURA PROGRESIVA

La Flor de Oro

Usando esta privilegiada agua nunca tendréis canas ni seréis calvos.

EL CABELLO ABUNDANTE Y HERMOSO ES EL MEJOR ATRACTIVO DE LA MUJER.

La Flor de Oro es la mejor de todas las tinturas para el cabello y la barba; no mancha el cutis ni ensucia la ropa.

La Flor de Oro. Esta tintura no contiene nitrato de plata, y con su uso el cabello se conserva siempre fino, brillante y negro.

La Flor de Oro. Esta tintura se usa sin necesidad de preparación alguna, ni siquiera debe lavarse el cabello, ni antes ni después de la aplicación, aplicándose con un pequeño cepillo, como si fuese baidolina.

La Flor de Oro. Usando esta agua se cura la caspa, se evita la caída del cabello, se suaviza, se tuesta y se perfuma.

La Flor de Oro es tónica, vigoriza las raíces del cabello y evita todas sus enfermedades. Por eso se usa también como higiénica.

La Flor de Oro conserva el color primitivo del cabello, ya sea negro ó castaño, el color depende de más ó menos aplicaciones.

La Flor de Oro. Esta tintura deja el cabello tan hermoso, que no es posible distinguirlo del natural, si su aplicación se hace bien.

La Flor de Oro. La aplicación de esta tintura es tan fácil y cómoda, que uno solo se basta; por lo que, si se quiere, la persona más íntima ignora el artificio.

La Flor de Oro. Con el uso de esta agua se cura y evitan las placas, cesa la caída del cabello y excita su crecimiento, y como el cabello adquiere nuevo vigor, nunca será calvo.

La Flor de Oro. Esta agua deben usarla todas las personas que deseen conservar el cabello hermoso y la cabeza sana.

La Flor de Oro. Es la única tintura que á los cinco minutos de aplicada permite rizarse el cabello y no despidе mal olor; debe usarse como si fuese baidolina.

COMER PARA VIVIR

Presumamos de idealistas cuanto nos plazca. Predicamos á los cuatro vientos que el hombre no debe vivir para comer, sino comer para vivir, y adoptemos este principio como base axiomática para nuestra conducta.

PASTILLAS DEL DOCTOR RICHARDS, cooperando á la fecunda labor de la naturaleza, lo curan, lo restablecen y lo reintegran en todas sus naturales y legítimas funciones. Hágase la prueba.

Ibarra y Compañía SEVILLA LINEA REGULAR DE VAPORES ENTRE Bilbao, Sevilla, Marsella y puertos intermedios

Sociedad de Altos Hornos de Vizcaya (BILBAO)

Fábricas en Baracaldo y Sestao. Lingote al cok de calidad superior para fundiciones y hornos Martin Siemens.

Altos Hornos de Vizcaya.-Bilbao Compañía Madrileña de Teléfonos

1, MAYOR, 1 Tarifa C

Las personas no abonadas pueden hacer uso del teléfono para conferencias y expedición de despachos, conforme á la tarifa siguiente:

Servicio de abonados (1)

Para tener derecho á este servicio es necesario que el abonado haya hecho depósito previamente en la Dirección.

CATARROS, TOS PERTINAZ

catarris, pleuresía, tisis pulmonar, tuberculosis, se curan con las Serafas de guayacol é iodoformo y Cápsulas Serafas de guayacol é iodoformo y eucalipto.—Solución de la ración de guayacol será inyecciones subcutáneas.

CUBRE-CORSÉS OKTIS

Si al mundo se le quitaran los pequeños sinsabores cotidianos, podríamos sobrelevar nuestros grandes pesares.

El desosiego producido por las molestias persistentes es lo que más amarga la vida y da lugar á tanto suicidio.

Una de las causas de disgusto más frecuentes para una mujer es el uso del corsé de fábrica, tan común en las pequeñas poblaciones, al que para su mejor presentación se le da á fuerza de plancha tal tenura, que precisamente ha de ocasionar molestias.

OKTIS aplican la duración del corsé y ampliándolo se resigan al pasado las roturas de las vendas.

Los proteje-Corsés OKTIS realizan la elegancia del cuerpo y su uso está tan generalizado en París como en Londres y penetradas de las ventajas que ofrecen, son recomendadas por las principales costureras y modistas del mundo entero.

Los proteje-Corsés OKTIS dan confort y apoyo al cuerpo en los quehaceres de la casa; y por último hay que recordar que son inoxidables y por consiguiente nunca manchan la ropa interior, pues llevan el atamado refuerzo eZAVIROID.

R. WOLF, Magdeburgo-Buckau

Las semijijas y locomóviles privilegiadas WOLF de vapor recalentado representan la agrupación más ventajosa de máquina de vapor, caldera y recalentador; con referencia á la duración, seguridad de servicio, regulación exacta y rápida, son, por lo menos, equivalentes á las mejores máquinas de vapor fijas y turbinas de vapor, pero las superan por su economía considerablemente superior y su sencillez de servicio.

En comparación con los motores Diesel, de gas pobre, de benzina y otros motores de explosión, ofrecen numerosas y notables ventajas, como posibilidad de emplear cualquiera clase de combustible (desperdicio de madera, aserrín, nafta, lignito, turba, orujo, casca, etc.).

Las cifras, extraordinariamente favorables, de consumo de carbón y de vapor, que jamás han sido alcanzadas por semijijas, máquinas ni turbinas de vapor, se han obtenido con normales semijijas privilegiadas WOLF de vapor recalentado, á saber, con sencillas máquinas compounding con distribución por correa cilíndrica.

Los dispositivos de fabricación, que están montados en la forma más perfecta, garantizan la mayor exactitud posible de la fabricación y el fácil recambio de todas las piezas sujetas á desgaste natural.

La extraordinaria sencillez, solidez y seguridad de las semijijas y locomóviles WOLF ha quedado comprobada del mejor modo por el hecho de haberse reconocido éstas, tanto con sencillez como con doble recalentamiento, como insuperables máquinas motrices, en las más apartadas regiones del mundo y aún en condiciones de servicio.

obre todas las fábricas de semijijas del mundo la casa R. WOLF conserva y potencia de las semijijas y locomóviles privilegiadas de vapor recalentado suministradas, así como con relación á las semijijas gigantes de 100 á 600 HP.

ENSEÑANZA

Profesora, con largos años de práctica, da lecciones á señoritas y niños, á domicilio.

Clases especiales de bordado y dibujo

Calle del Espejo, 6, 1.ª dcha.

Jarabe de Rabano yodado

DE GRIMAULT Y COMP.

Reastado por los médicos en lugar del jarabe antiescorbútico y del aceite de hígado de bacalao, para combatir el infatigable, el usaque, las erupciones de la piel en los niños pálidos, enclenques y debilitados, para resolver las afecciones del cuello y reanimar el apetito.

Desconfiarse de las imitaciones y falsificaciones.

Anuncios. Esquelas de Defunción, Novenario, Aniversario. PARA TODOS LOS PERIÓDICOS Se reciben en la SOCIEDAD GENERAL Montera, 19, pral. Madrid (antes Alcalá, 6)

Pensión de señoritas DIRIGIDA POR MILES. LOU DE MAN 35, Rue Jacques-Jordaens, 35 Rond-Point, Avenida Louis (Bruselas)

Vida Tranquila. Vivir en constante calma no es vivir. El que no puede comer sin sentir incomodidad, indigestión, agruras, dolores, jaquecas, displicencia, etc., no es hombre libre, sino un esclavo de su estómago. Las Pastillas del Dr. Richards convierten el estómago de tirano en sirviente. Esta es la medicina que cura el estómago sin gastarlo. Los esclavos de la dispepsia pueden emanciparse tomando las Pastillas del Dr. Richards, que se fabrican en Nueva York y se venden en todas las boticas y droguerías. ¡Digerir es vivir!

Harina de flor de TRIGO Es la de más confianza. Absolutamente PURA. Exhácese en los almocenes al por mayor. Únicos exportadores SPERLING & WILLIAMS LONDRES

Lámpara Sirius De filamento metálico.—Produce luz blanca y agradable. —Son de gran duración y no se rompe el filamento al limpiarlas.—Pueden colocarse en todas posiciones.

Diálogo histórico —¿Por qué se encuentra tan y tan sanota Conchita? —Porque toma el Pectoral famoso de ANACAHUITA. Sabe usted que estuvo enferma casi próxima á espirar, pues su terrible dolencia era TISIS PULMONAR. Pero la vió una vecina, el Pectoral la mandó y como mano de Santo á Conchita la sentó. —¿Y dónde se vende eso? —En las mejores farmacias. —Como se cure mi hijo, la daré un millón de gracias. —Para usarlo, con el frasco le darán las instrucciones, y no se deje timar, porque hay falsificaciones.

Lanman & Keop NEW YORK, Proprietarios y únicos fabricantes.